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体育

新华社著名记者杨明4

月9日在接受采访时说，高
水平的运动员成了官员追
求功利的机器，黄穗事件表
明过度强调奥运战略的做
法到了必须改变的时候。

新华社著名记者杨明
分析说：“因为有奥运战略
在头上压着，这些世界冠军
级的运动员即使退役回到
地方，也都是各个省的宝
贝，他们被要求去参加全运
会、城运会以及别的运动
会，继续为所在省市去‘争
光’。运动员选择从国家队
退役，大都是自己的想法，
不能非得用官位去留人家
打球。”

实际上，全运会甚至城

运会，都与我们目前总体的
体育奥运战略有密不可分
的利益联系。杨明说：“(黄
穗事件)就是典型的过度奥
运战略的恶果，我们这种过
分讲究奥运战略的做法到
了必须改变的时候了。”

以张尚武和王濛的事
例，杨明对比着说：“我们的
体制就应该有所改变，要改
变以前那种只追求成绩的
模式，让体育回归到与教育
结合的轨道上来。不再出现
张尚武这种退役后没有出
路的现象，也不再出现王濛
这种因为自身素质不高修
养不够，发生与人打架的恶
劣事件。”

(海上)

新华社记者杨明：

莫让名将变成功利机器

“随着社会的发展，移
民已经不再是富有争议性
的话题，尤其是个人的选择
和国家的需要不发生冲突
的时候。”体育社会学家金
汕告诉记者。

“其实，我们体育界现
在有很多有级别或级别较
高的干部，都是运动员出
身，他们在各自的岗位上做
得相当出色，比如国家体育

总局副局长蔡振华，也曾经
是世界冠军，这说明他们适
合在这个位置上发挥自己
的特长。”金汕说，“但并不
是每一名世界冠军都适合
当领导干部，通常干部的任
命要经过所属单位严格的
人力资源考试。用干部职位
奖励运动员的做法，显然是
不可取的。”

(青文)

体育社会学家金汕：

世界冠军并非都适合当官

本报讯 对于黄穗代
表澳大利亚参赛，中国羽毛
球队总教练李永波近日在
接受采访时表示，“一点也
不意外”，“这很正常”。

李永波介绍说，“当时
黄穗报名参赛时，澳大利亚
羽协确实事先跟我们中心
联络过，彼此也有过沟通，
我们也同意了的。”他进一
步解释说，“国际羽联有规
定，只要在一个国家呆3个
月以上，就能代表该国参加
公 开 赛 。因 为 公 开 赛 是
OPEN的嘛，没有限制。不
过不能代表这个国家参加
洲际比赛，比如各大洲的锦
标赛、汤尤杯、苏迪曼杯或
者是世锦赛、奥运会。”

作为中国体坛的绝对
优势项目，乒羽一直“盛产”
海外兵团，周蜜、王晨等人
甚至让中国羽毛球队吃过
苦头。不过李永波表示，近
年来，中国队一直致力于协
助国际羽联推动羽毛球运

动全球化的普及，“海外兵
团”这个特定时期的词语也
不再变得那么“敏感”。

具体到黄穗，李永波
说，“黄穗都好几年不练了，
她现在打球更多是为了自
己，为了兴趣，不是要拿什
么成绩的。”他认为，在某种
程度上这是一件好事，“黄
穗在澳大利亚打球，说不定
还能推动当地羽毛球运动
的发展。”

伦敦奥运会开赛在即，
针对黄穗能否代表澳大利
亚出战奥运会，李永波也给
出了肯定的回答：“不会，因
为她目前还不能打洲际比
赛。”要出战奥运会羽毛球
比赛，球员必须是国际羽联
目前注册的队员，而且要有
相当的积分才能获得参赛
资格。黄穗退役后，差不多
已经4年多没打国际比赛
了，她的积分肯定不够打奥
运会的要求。

(南文)

李永波：

黄穗参赛，我们同意了的

新华社北京4月9日体
育专电(记者 姬烨) 近日
有关中国羽毛球队前国手
黄穗代表澳大利亚参加黄
金赛的事件闹得沸沸扬扬，
世界羽联 9日通过新华社
和中文官网做出回应，称中
国羽毛球协会应该已批准
黄穗代表澳洲参赛，但她只
能代表澳洲参加超级赛、黄
金赛等，不能参加奥运会等
高等级的比赛。

世界羽联的赛事主任
达伦·帕克在邮件中说：“会
员协会要想从另一会员协
会那里转会球手，需要上交
(世界羽联)一份转会表格，
这份转会表格需要得到球
手原会员协会的确认。我相
信中国羽协并没有反对黄
穗转会澳大利亚羽协。”

世界羽联新闻官林捷
萤说，只要黄穗在澳大利亚
居住三个月以上的时间，就
可以代表澳大利亚参加超
级赛、黄金赛等世界羽联举
办的比赛。但黄穗还不能代
表澳大利亚参加奥运会、尤
伯杯、世锦赛、苏迪曼杯、亚
运会、亚锦赛等洲际或以上
的赛事，因为这类赛事需要
在代表澳大利亚队三年之
后才能参赛，同时也需要拿
到该国护照才行。

据悉，世界羽联到目前
为止还未收到中国羽协提
出的有关黄穗代表澳大利
亚参赛的疑问，所以林捷萤
相信中国羽协应该已经批
准了这一行为。而且黄穗转
会澳大利亚羽协的事，也是
挺早前办理的。

世界羽联：

黄穗可以代表

澳大利亚参赛

领领中中国国工工资资，，代代表表澳澳大大利利亚亚出出战战

黄黄黄穗穗穗唱唱唱的的的
是是是哪哪哪一一一出出出

本报讯 在4月4日进行的澳大利
亚赛女双比赛中，已经退役的前世界冠
军黄穗重新回到人们视野，但出人意料
的是，她是代表澳大利亚出战的。在首
轮比赛中，她与唐鹤恬搭档0：2不敌一
对中华台北组合。

与此同时，湖南省羽毛球运动管理
中心主任唐辉十分纳闷，因为黄穗目前
仍在该中心任职副主任。虽然工资照
发，但她基本没有上过班，如今却突然
代表澳大利亚参加比赛。这其中究竟发
生了什么，令很多人不解。

在北京奥运会前，因为父亲病重等
变故，她最终在2007年离开国家队。在

她退役之前，湖南省羽毛球运动管理中
心已为她提供了副主任一职。北京奥运
会后，也就是2008年年底，黄穗举办了
婚礼。据唐辉介绍，黄穗自从退役后就基
本没有上过班，在结婚后更是彻底没了
音信，单位为此甚至还登过寻人启事。

世界羽联的答复没有涉及为何中
国羽毛球协会批准了黄穗转会，湖南羽
毛球运动管理中心却毫不知情的问题。

世界羽联新闻官林捷萤也了解到
有关湖南羽毛球运动管理中心与黄穗
失去联系的事，她建议：如果黄穗的中
国单位要联系她，或许可以联系澳大利
亚羽协。

林捷萤向记者透露，据她了解，黄
穗的丈夫是商业人士，只要丈夫有办法
去澳大利亚工作或投资，那黄穗就能以
妻子身份跟着过去，她也不需要工作。
而黄穗之所以会代表澳大利亚参加黄
金赛，或许只是“玩玩”而已。

此外，林捷萤还说，她或许只是在
澳大利亚当教练或助教，因为外籍居民
在澳大利亚做份工，做一段时间，就会
有机会变成澳大利亚永久居民。这次参
赛可能纯属友情客串一下。

黄穗曾是世界羽坛最顶尖的女双
选手，她和高崚搭档，曾夺得世锦赛冠
军、尤伯杯冠军和奥运会亚军等。(馨华)

新华社北京4月9日体育专电(记者
姬烨 帅才) 近日有关中国羽毛球

队前国手黄穗代表澳大利亚参加黄金
赛的事件闹得沸沸扬扬，但舆论争议的
焦点并不在于她为异国而战，而在于黄
穗被安排到湖南省乒乓球羽毛球运动
管理中心工作，但她从未上过班，并且
一直在领工资。

对此，湖南乒羽中心相关负责人
9日向新华社记者做了详细解答。该
负责人表示，目前对黄穗已按自动离
职处理，但在上报审批的手续还未办
下来之前，她作为运动员的工资依然
还有。

对于外界有关“黄穗领空饷”的质
疑，该负责人表示，黄穗在退役后并没
有按要求办理退役运动员安置的相关
手续。据悉，湖南省体育局安置退役运
动员共有三种方式：读书、买断和政策
性安置。

由于黄穗在退役后一直未在湖南乒
羽中心露面，因此她也一直没有办理安置
的相关手续。到目前为止，她的身份依旧
是运动员，所领的工资也是作为运动员的
工资，而她作为湖南乒羽中心副主任是没
有工资的。

据该负责人介绍，考虑到黄穗在运
动员时期的突出贡献，并且为了让她
安心训练，湖南乒羽中心在黄穗还是
运动员时就向其提供了副主任一职。
但在北京奥运会前，黄穗还是因为种

种 原 因
离开了国
家队，并于
2007年宣布
退役。

然而在退
役后，黄穗并没
来上班，且在2008
年结婚生子。单位考
虑到黄穗要休产假，又
考虑到黄穗运动员的特殊身份，所以在
工作方面对她有所照顾。尽管黄穗未曾
在单位露面，但单位还是没有追究。这
期间，她依旧领着运动员工资。

可是到2011年年底，黄穗依旧杳无
音信。该负责人说，依据相关规定，如果
任职人员多年不参加单位考核，将按自
动离职处理。湖南乒羽中心最终在去年
年底决定，将黄穗的中心副主任职务按
自动离职处理。湖南乒羽中心在今年春
节前后还在当地媒体上登出公告，要求
黄穗与单位联系。但此举依旧联系不上
黄穗。

与此同时，湖南乒羽中心于今年年
初将黄穗自动离职的处理决定上报给
了湖南省体育局。该负责人称，上报过
程需要一些时间。在这段时间内，黄穗
也依旧有运动员工资。而等相关方面的
审批下来后，黄穗就将失去运动员的身
份和运动员的工资，同时也彻底与湖南
乒羽中心没了关系。

黄穗领空饷
这不是谣言
湖南乒羽中心回应质疑

黄穗个人资料
籍贯：湖南
出生日期：1981年2月
身高：171厘米
黄穗1999年进入国家一队，

右手握拍的她属于力量型打法，
进攻凶狠，控球能力强，前半场
意识好。

主要奖项：
2001年、2003年与高崚夺得

全英公开赛女双冠军、世锦赛女
双冠军，2006年世界杯赛女双冠
军。
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